

# La inteligencia artificial, como guerra nuclear o pandemia

Á. JIMÉNEZ/EL MUNDO, WASHINGTON  
—— Jefes de OpenAI, Google DeepMind, Microsoft y Skype advierten de riesgos de “extinción” por esa tecnología. PAG.18



Alertan de amenaza. EL MUNDO

# Inteligencia artificial, como pandemia o guerra nuclear

EL MUNDO

ÁNGEL JIMÉNEZ DE LUIS  
WASHINGTON

Sin una regulación clara, la inteligencia artificial (IA) es igual de peligrosa que una guerra nuclear o una pandemia, advirtieron ejecutivos, legisladores e investigadores integrantes de una organización que agrupa a las principales empresas tecnológicas y departamentos académicos que estudian este sector.

“Mitigar el riesgo de extinción por la IA debería ser una prioridad global junto con otros riesgos a escala social, como las pandemias y la guerra nuclear”, alertaron en un comunicado los expertos del Centro para la Seguridad de la Inteligencia Artificial.

La declaración está firmada, entre otros, por Sam Altman, consejero delegado de OpenAI; Geoffrey Hinton, el llamado “padrino” de la IA; altos ejecutivos e investigadores de Google DeepMind y Anthropic; Kevin Scott, director de tecnología de Micro-

soft; Bruce Schneier, pionero de la seguridad en internet y la criptografía; Bill McKibben, defensor del clima, y ejecutivos de Skype.

Aunque la advertencia no es nueva (ya que, por ejemplo, en marzo pasado unos mil expertos firmaron un desplegado para exigir una moratoria de seis meses en el desarrollo de inteligencias artificiales), es la primera vez que se realiza de forma tan tajante y secundada por tantas voces.

El llamado sigue la línea que en las últimas semanas han dibujado los principales líderes de la industria tecnológica, quienes ante el Senado de EU reconocieron que debería existir un organismo supranacional que supervise los diferentes proyectos y los efectos que pueden tener en la sociedad.

Los peligros son varios que incluso los expertos están preocupados por distintas cosas. Algunos, por ejemplo, temen el impacto que tendrá la inteligencia artificial en el mercado laboral. Según el banco de inversión Goldman Sachs, esas herramientas ame-

nazan con eliminar más de 300 millones de puestos de trabajo en un corto periodo.

Otros ven el peligro en la facilidad que tiene la IA para crear o alterar fotos y videos o inventar hechos y estudios en sus respuestas. Estos problemas pueden contribuir a aumentar la desinformación y la propaganda.

“La declaración tiene como objetivo superar estos desacuerdos, abrir el debate y también destacar el creciente número de expertos y figuras públicas que se toman en serio algunos de los riesgos más graves de la IA”, señalan los integrantes de la organización, que deja en el aire la forma en la que se deberá regular o controlar el avance de esta nueva tecnología.

Especialistas como Diana Owen, profesora de Ciencias Políticas en la Universidad de Georgetown, aseguraron que de seguir dejando los discursos en manos de los algoritmos, se corre el riesgo de que la IA afecte también las campañas electorales.



# Expertos y empresas del ramo ven en esta tecnología un riesgo de "extinción"



El robot Go1 presentado en el festival de IA en Cannes. REUTERS

